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美国校园球场的“申花老哥”———
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居家隔离期间“操作申花转会”

做出回国的决定
后，在加州大学圣地亚
哥分校工程科学专业
研一就读的於肖立度
过了跌宕起伏的一周。

好不容易回到上海的
家中，漫长的旅途和繁
杂的程序没有让於肖
立感到疲累，他只剩下
满心的感动和感激。

本版撰稿 本报记者 徐杨一凡

飞机降落在浦东，於肖立松了一
口气，虽然距离抵达上海的家还要经
过重重检测和漫长的等待，但他感觉
一身轻松，方才横跨太平洋的长途飞
行突然间有了一种不真实感，他现在
终于来到了最安全的地方。

从美国圣地亚哥到上海浦东，於
肖立花了37个小时；3月25日抵达浦
东机场，下飞机前挨个等待检疫，后来
又等区里统一接送境外返沪人员的大
巴。於肖立很高兴，他终于可以回家
了，他觉得比起这一路遇上的工作人
员，自己的疲累根本不值一提。

当晚7点左右，於肖立坐着区里
的大巴来到了隔离点，他将在这里进
行核酸检测，在出结果之前，他必须留
在酒店中进行隔离。工作人员给他发
放了一些食物和一条毯子，出于防疫
需要，酒店的中央空调早已关闭。那
个晚上，於肖立认为自己很幸运，他明
白酒店的难处，也理解基层防疫人员
的不容易，能在此刻回到国内，他已经
心满意足。

於肖立不是个例，大多数赶在近
期回国的留学生都这么想，有人在朋
友圈感慨道，“面对早已超负荷工作很
多天的防疫工作人员，我从头到尾没
有一句怨言，只有感谢。看看他们工
作的样子，你又有什么资格抱怨呢？

做完核酸检测躺在床上休息，等待结
果，想到这些真的很感动。总而言之，
回到祖国的怀抱真的很好。”这是他们
的心声。更多的留学生按照相关安排，
从未有过半句怨言，心内只有感动和
感激。
睡了一觉醒来，於肖立的核酸检

测结果也出来了，阴性。他总算可以回
家了。在居委会工作人员的陪伴下，於
肖立回到了久违的小区，他的妈妈早
已等候在楼下，从头到脚裹得严严实
实，身上全套的防护装备把工作人员
都吓了一跳。
家门贴上封条之后，於肖立14天

的居家隔离便正式开始了。妈妈是老
师，暂时转型“网络主播”，不需要出
门，可以留在家里陪儿子一起隔离，爸
爸则因为要上班的缘故，提前找了其
他住处度过这短暂又漫长的两个星
期。虽说之前盼儿子回家盼到快夜不
能寐，但当真的和儿子共处一室，於肖
立的妈妈又变得极其谨慎，护目镜、口
罩、防护服穿戴得整整齐齐，半点都不
马虎。
回国之前，於肖立曾有过些许顾

虑，他的一些同学迟迟无法决定自己
究竟该否回国。好在上海这座城市温
暖且包容，於肖立需要做的只是好好
隔离，安心等待“解禁”的那一天。

降落浦东心也定了
感慨工作人员不易

於肖立是在3月20日才决定回国
的，那之前的两个星期他都在准备冬
季学期的期末考试，没有时间和心力
去关注疫情动态，一直到考完最后一
门，看到满屏的新闻，他才突然感受到
巨大的压力，闷在胸口，让他险些喘不
过气。

来不及和父母商量，於肖立当即
预订了3月23日的机票，因为买不到
直飞的航班，他只好选择从桃园转机。
后来他才知道，几乎在同一时间，父母
也为他订好了从仁川转机回国的机
票。
订机票只是第一步。余下的时间，

於肖立始终处在焦虑之中，他一是怕
自己在回国前突然感染上病毒以至无
法登机，二是担心突生变故致使机票
被取消。

后来，第二项顾虑变成了现实。订
完机票的第二天，桃园机场不再接受
任何过境转机旅客，这个航段的飞行
随即作废，好在从仁川机场转机的方
案依然可行。但就在出发当天，於肖立
又得到了美国国内航段被取消的噩
耗，航司通知他取消一程即为取消全
程，原计划将在早晨7点出发的他，一
直到次日凌晨3点还在和航司打电话

沟通，好在最终他得以按计划从西雅
图飞到浦东的行程。不过，美国国内航
段的取消也足以令人紧张，这意味着
他必须立刻找到差不多时间从圣地亚
哥飞往西雅图的方法，否则将赶不上
之后的航班，幸而另一家航空公司还
保留着相关的航班，他及时买到了票，
赶上了飞机。
回过头再来看这段旅程，於肖立

已经能用很平静的语气来讲述了，但
当时的紧张和慌乱又是如此真实地存
在过。
除了一票难求，对于部分留学生

而言，学业亦是阻碍他们回国的难题
之一，有人因为想要申请博士学位，即
使日常教学已经全面转移到网络上，
也不得不暂时先留在学校，还有人担
心若是回国，自己的家人会受影响。
对於肖立而言，回国的决定做得

还算容易，倘若留在美国，他的物资储
备或许撑不过多少时间，一旦遭遇感
染，身边基本没有药物以供自救。同
时，他的学校早已开始网络教学，也建
议能回家的学生尽早离校，他唯一的
难处是不得不放弃前两天好不容易排
到的入住学生宿舍的资格，当然，这资
格在当下看来已经微不足道了。

现在的於肖立早就放下了悬着的
心，在家隔离观察的日子虽然无趣，却
也是一种幸福。在学习和找实习之余，
他还玩起了许久没碰的足球经理游
戏，在虚拟世界操作申花的转会和比
赛，好在没联赛可看的日子里找回点
乐子。
聊起俱乐部在今年冬窗的人员变

动，於肖立赞不绝口，曾诚、冯潇霆、朱
宝杰等几名老将的加盟让他对球队新
赛季的表现充满了希望，而刘若钒、周
俊辰等小将的租借离队，他也十分认
可，这让他看到了俱乐部对短期成绩
和长期发展的态度。
一晃眼，於肖立喜欢申花也有近

10年了。他时常开玩笑说自己最开始
是个“赢球球迷”，尽管近些年来，申花
在联赛的战绩没少让球迷苦恼。
回忆起爱上申花的原因，於肖立

记忆犹新。2010年，清洗了所有本土
“大牌”的申花在名帅布拉泽维奇的带
领下，硬是从一支保级水准的球队闯
入了联赛前三名，甚至期间还一度有
望夺冠，这令当时还在上初中的於肖
立感慨不已。

正是被那年的强劲势头吸引，即
使身边最开始并没有什么申花球迷，
於肖立还是很自然而然地爱上了这支

球队。在最开始看球的几年，他都是
“孤军奋战“，一直到上大学加入球迷
会，他才终于“找到了组织 ”。
在於肖立看来，无论球队成绩如

何，无论自己身处何处，申花带给自己
的感情总是不一样的，每逢心情不好
或是遭遇困境，他会拿出申花的比赛
录像反复观看，从中汲取力量。
看球这么些年，他也曾试图去喜

欢一支五大联赛的球队，但他发现再
怎么尝试，对国外俱乐部的喜爱程度
永远达不到自己对申花的热衷，归根
结底就是缺少了一种归属感。他举了
个例子，自己在看其他球队比赛的时
候往往不容易集中精神，更不要提在
看申花比赛时那种每分每秒都被场上
形势牵动心弦的紧张感了。
在美国的时候，於肖立每逢踢球

必穿申花球衣，他想让申花在经常可
见欧洲俱乐部球衣的校园里多些存在
感，让其他队的球迷感受到申花球迷
的存在。久而久之，一块儿踢球的陌生
同学都开始叫他“申花老哥”。对於肖
立来说，球衣还有另一重意义，即使作
为一个球迷，不可能像球员一样为球
队争取荣誉，但只要球衣在身，他便会
更加注意自己的言行举止，努力去维
护胸前的这一枚队徽。

穿申花球衣
在校园“刷存在感”做好抗疫储备 也可原地等待

於肖立已经从美国回到了上海

於肖立从圣地亚哥飞

西雅图的航班全部登完机

之后的样子， 美国国内航

段已经基本没有乘客

只要球衣在身， 於肖立便会更加注意自己
的言行举止，努力去维护胸前的这一枚队徽。“


